

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TRINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercaio 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 176.

ALCOY 29 DE NOVIEMBRE DE 1878.

EL TESORO

Y LOS CONTRIBUYENTES INSOLVENTES.

En diferentes ocasiones, dice *El Popular*, hemos expuesto la necesidad de que el Tesoro no convierta la tributacion en abrumadoras exacciones que arruinen al contribuyente. Este, esquilmo á consecuencia de malas cosechas, gastos crecientes, guerras, quintas, paralización del comercio, etc., no puede hacer frente á las atenciones que le agobian, y atraviesa la situación extrema que sabe todo el mundo.

Han salido principalmente perjudicados de estos vaivenes y de la general penuria, los pequeños propietarios, los cuales suelen carecer por completo de metálico, teniendo que apelar á la despiadada avaricia para remedio de sus necesidades extremas.

Pintar lo que sucede en las aldeas, las privaciones que sufren los agricultores, el malestar que les aqueja, sería un cuadro harto lúgubre que nos llena de amargura. Estos infelices son víctimas de su propio atraso y del general del país, á consecuencia de lo cual escasean los elementos, no ya de prosperidad sino de subsistencia.

Así es que nada tiene de extraño que para cobrar las contribuciones tengan que acompañar á los recaudadores, ora fuerzas de la Guardia civil, ora el ejército, y no siempre por la resistencia que los contribuyentes pudieran oponer, sino porque indudablemente se intimidan estos ante el aparato de fuerza

y hacen sobrehumanos esfuerzos para pagar lo que no pueden.

Con todo esto no se evita que millares de fincas—cuya aterradora cifra, proporcionada por los centros oficiales al Sr. Candau y leída por este señor diputado en el Congreso, tan honda impresion causó en la legislatura anterior—caiga por insolvencia en poder del fisco, viniendo de hecho á parecer una venta-confiscacion lo que debiera ser un tributo fácil y suavemente percibido.

Las fincas anunciadas á subasta y embargadas, eran tantas, que hubo necesidad de dictar medidas encaminadas á retraerlas á sus dueños, previo abono de los débitos al Tesoro. Con este objeto se consignó en la actual ley de presupuestos una próroga que ha permitido, á los relativamente más ahogados, recobrar sus pérdidas fincas.

Pero las prórogas son insuficientes cuando los recargos, expedientes, diligencias, apremios, importan la cantidad crecida que es de suponer dada la duracion de la demora y las medidas severas adoptadas por la Administración, y por esto, á pesar de haberse otorgado nuevas prórogas, las mas de las fincas siguen adjudicadas al Estado, pues si las perdieron sus dueños ó sufren embargos por no haber podido satisfacer en tiempo hábil la cuota correspondiente, mal podrán pagar un 50 ó más por 100.

El perdón del 6 por 100 de estos recargos es así mismo á todas luces insuficiente para lograr el resultado apetecido, puesto que alivia muy poco la situación del

contribuyente que se halla en el apurado trance que supone el embargo ó venta.

En vista de lo cual, esperamos que el Sr. ministro de Hacienda ó las Córtes se ocuparán nuevamente de este grave asunto, procurando condonar la mayor parte, sino toda la cantidad recargada.

Solo de esta suerte podrán volver á sus dueños la mayor parte de las fincas embargadas ó adjudicadas al Estado.

Después de todo, el Tesoro ha condonado anticipos de gran importancia á las empresas de ferrocarriles, ha tratado y está tratando aun con extraordinaria calma y lenidad á deudores antiguos por compras cuantiosas de bienes nacionales, y sobre todo, ha esperado largos años y está esperando las liquidaciones del Banco de España, que importan créditos de centenares de millones á favor del Estado.

Ahora mismo circula por la prensa la noticia de no estar realizado el balance del Banco de España por su primer contrato, que tanto tiempo hace que terminó, respecto á la recaudacion de contribuciones, mas que de 23 provincias, y por lo tanto, menos de la mitad.

Pues bien: el balance hecho arroja ya una deuda de 178 millones de reales del Banco de España al Tesoro. Esto si que es de consideracion, y no algunas miserables pesetas que adeude un infeliz padre de familia, tan falto de recursos como abandonado de todo el mundo.

No necesitamos esforzarnos mas para demostrar la conveniencia de

que se condonen dichos recargos á los contribuyentes, condicion indispensable para retraer las fincas adjudicadas al Estado por insolvencia.

CONTRA EL FUEGO.

Acerca de un medio muy sencillo recientemente descubierto para la extincion instantánea del fuego en los tubos de las chimeneas, hallamos en un periódico francés lo que sigue:

«Encontramos en el *Boletín de la sociedad de fomento de la industria nacional* la noticia sobre un procedimiento inventado por M. Quequet, antiguo farmacéutico, para la extincion rápida de los fuegos de la chimenea, que puede ser útil conocer, en virtud de los servicios que debe prestar, no solamente á los bomberos encargados en las ciudades y en el campo de la extincion de los fuegos, sino tambien y sobre todo, á los jefes de establecimientos fabriles aislados, ó alejados de todo socorro.

El procedimiento consiste en hacer quemar cien gramos de sulfuro de carbono en el hogar de la chimenea, echando antes el sulfuro en uno ó dos platos hondos para que la combustion se produzca sobre una superficie relativamente extensa.

Los fuegos de chimeneas, tan numerosos en Paris, y alguna vez tan funestos eran ordinariamente apagados por los bomberos con la ayuda del azufre quemado tambien en el hogar ó fogón de la chimenea; pero fracasaba casi siempre por ser preciso colocarse sobre el tejado para tapar el orificio del tubo ó cañon de la chimenea. Por otra parte, si la temperatura del hogar era poco elevada, el azufre ardía difilmente, se fundía transformándose en azufre moreno y combinándose con el oxígeno en el aire que contenía el tubo de humo, por lo que el hollin seguía ardiendo.

10

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

pequeña colina rodeada de fuentes de plata con todos los mejores refrescos que pueden imaginarse, y sombreada por unos árboles, que en lugar de frutas naturales, las tenía heladas. Y por último en la cumbre de esta colina, y dando frente á los caminos que conducían á ella, había un aparador de cuatro planos, que se reponía sin cesar por medio de un mecanismo interior. La música estaba oculta, y solo sus acordes llegaban á los convidados.

Además, para animar esta mágica decoracion, figurase la presencia de las mas bellas señoras y los mas ricos caballeros de Palermo, vestidos con trajes á cual mas brillantes, á cual mas extraños, con la careta en la mano ó en la cara, respirando aquel aire embalsamado, embriagándose en aquella melodía invisible, pensando ó hablando de amor, y todavia quedará muy recordado este cuadro, comparado con el recuerdo que de esta velada conservaban aun en Palermo, á mi paso por aquella ciudad, las personas que habían concurrido á ella, aun-

que desde entonces habían ya trascurrido treinta y dos años.

Entre los grupos que circulaban en estos salones y paseos, uno había que llamaba muy particularmente la atencion de la concurrencia. Era este el que se había formado siguiendo á la bella condesa Gemma, al que ella atraía en pos de sí, como un astro brillante, á sus satélites. Acababa de llegar acompañada de cinco personas, que como ella, habían adoptado el traje de jóvenes señoras y jóvenes caballeros, á quienes pudiera tal vez aplicarse la sentencia escrita por el pincel de Orgagna en la pared del Campo Santo de Pisa: «Se alegran y cantan mientras la muerte está llamando á su puerta.» Aquel traje del siglo XII, tan sencillo y tan elegante á la vez, parecía elegido á propósito para hacer resaltar aun mas la esquisitez proporcionada de sus formas. Marchaba en medio de un murmullo de admiracion, acompañada del mismo principe de Butera, que disfrazado de mandarin, había ido á recibirla á la puerta de entrada, y la precedía para presentarla, decía él, á la hija del emperador de la China. Como se sospechaba que esto era alguna nueva sorpresa manejada por el anfitrión de la fiesta, seguían solícitos al principe engrosándose el séquito á cada paso. Se detuvo

á la entrada de una pagoda ó templo chino guardado por dos soldados de aquella nacion, los que á una señal abrieron la puerta de una habitacion adornada toda de objetos exóticos, en medio de la cual estaba sentada sobre un estrado y con un traje magnífico de China que había costado treinta mil francos, la princesa de Butera, que, al percibir la entrada de la condesa, se adelantó á recibirla seguida de toda una corte de oficiales, de mandarines y de magots á cual mas brillante, á cual mas procaz, á cual mas bufon. Tenía esta aparicion cierta apariencia tan oriental y fantástica, que toda aquella sociedad, aunque tan habituada al lujo y á la magnificencia, no pudo menos de exhalar un grito de admiracion. Todos rodeaban á la princesa, tocaban su ropa bordada de pedrería, agitaban las campanillas de oro de su sombrero puntiagudo, y la atencion general abandonó por un instante á la bella Gemma para concentrarse en un todo á la señora de la casa. Cada uno le hacia su cumplimento y le daba señales de admiracion; y entre los mas exagerados de estos se hallaba el capitán Altavilla, á quien el principe había continuado admitiendo á su mesa con gran sentimiento de su mayor dominio, el cual sin duda por disfraz, ha-

bia puesto de grande uniforme.

—Y bien, dijo el principe de Butera á la condesa de Casteñovo, ¿qué os parece de la hija del emperador de la China?

—Me parece, respondió la condesa, que es una fortuna para S. M. Fernando IV, que el principe de Carini se hallé en este momento en Mesina, porque de estar aquí, según la idea que yo tengo de su corazón, podría muy bien por una mirada de la hija entregar al padre la Sicilia, lo que nos obligaría á celebrar contra los chinos nuevas visperas sicilianas.

En este momento se aproximó á la princesa el principe de Moncada-Paterio con traje de bandido calabrés.

—¿Me permitirá vuestra alteza examinar como conocedor vuestro magnífico traje?

—Sublime hija del sol, dijo el capitán Altavilla designando al principe, cuidad de vuestras campanillas de oro, porque os prevengo que os las habéis con Pascal Bruno.

—La princesa estaría tal vez mas segura cerca de Pascal Bruno, dijo una voz, que de cierto capitán de Santa-fede que yo conozco. Pascal Bruno es un asesino, pero no un bribon; es un bandido, pero no un ladrón de cubiertas.

—Bien contestado, dijo el principe de Butera.

El capitán se mordió los labios.

M. Quequet ha tenido la idea de emplear, para apagar los fuegos de la chimenea, un cuerpo que, quemado, da como el azufre el ácido sulfúrico, pero en condiciones más ventajosas que el azufre en polvo.

En efecto, el sulfuro de carbono, combinación líquida de azufre y carbono, se evapora y arde muy fácilmente con energía, y produce, absorbiendo el oxígeno del aire, un gas compuesto de dos tercios de ácido sulfuroso y de un tercio de ácido carbónico, impropios tanto el uno como el otro para la combustión. Quemando una pequeña cantidad, 100 gramos, se produce inmediatamente una abundante evaporación de vapores que impide la ignición del hollín, y esto sin que sea necesario subir al tejado y sin casi gastos, pues 100 gramos de sulfuro de carbono puro, cuestan, en París, 8 y 1/2 centimos.

En cuanto al daño que podría resultar por el manejo del sulfuro de carbono, es nulo si se toman algunas precauciones muy sencillas, como lo hacen los bomberos de París. Dividen este líquido en cantidades de 100 gramos, en frascos bastante grandes para conservar el vacío necesario para la expansión del sulfuro de carbono, que hierve á la temperatura de 23°. Estos frascos se tapan ligeramente con tapones cubiertos con cera virgen y se les tiene en un local donde no haya jamás fuego ó esté al abrigo del calor producido por un hogar próximo.

En cuanto á los vapores que podrían difundirse por las rendijas ó aperturas del tubo de la chimenea á las casas inmediatas, causando daño ó incomodidad á los vecinos, nada más diremos sino que los vapores son los mismos que los producidos por la combustión del azufre que se empleaba antes, y su efecto menos nocivo que el del humo.

Los bomberos de París han extinguido, quemando en la chimenea sulfuro de carbono, los siguientes incendios:

En Enero de 1878.	32	fuegos de	51
En Febrero	81	»	102
En Marzo	138	»	165

O sean 251 fuegos de 318

Y las extinciones han sido instantáneas en algunos casos, sin que hubiera necesidad de subir á los tejados ni de estropear las habitaciones.

En París, en la línea de la plaza de Moncey á Saint-Denis, acaban de efectuarse interesantes ensayos en tranvías de aire comprimido. Una de las plataformas del carruaje contiene el mecanismo del motor, y bajo la caja se sitúan los cilindros

donde el aire está almacenado á 30 atmósferas. La presión es suficiente para andar unos 16 kilómetros, y la máquina arrastra un coche de 40 asientos á la velocidad de 20 kilómetros por hora.

Ultimamente ha llegado á un puerto de Inglaterra, á Liverpool, un buque que viene de los Estados-Unidos de América, cargado de buques vivos. El número de estos animales se eleva á 550, cifra que nunca se había alcanzado en transportes de este género, y cosa notable, ni uno solo ha perecido en el viaje. Ese buque empleó once días en atravesar el Océano Atlántico.

Para poder alojar en un solo buque un número tan considerable de animales, se ve uno obligado á conceder á cada uno un espacio muy pequeño, y como entonces no pueden echarse, se los sostiene con cinchas que pasan por debajo del cuerpo y se fijan en el techo.

Noticias generales.

A las tres de la tarde del día 24, una salva de 100 cañonazos y las campanas del Capitolio y del Montecitorio anunciaron la llegada del rey y de la reina de Italia á Roma. Sus magestades acompañadas del príncipe de Nápoles, del ex-rey de España Amadeo, de Mr. Cairrili, de los presidentes del Senado y la Cámara, de varios ministros y del acompañamiento real, han sido recibidos en la estación, que estaba suntuosamente decorada, por los ministros que estaban en Roma, los miembros del Parlamento, el síndico y la junta comunal. Todas las autoridades civiles y militares esperaban fuera de la estación. En la plaza Termini se hallaban formadas más de 60 asociaciones de obreros y varios círculos con sus banderas y músicas. Se habían dispuesto muchas tribunas improvisadas para los invitados.

Desde la estación al Quirinal la tropa formaba en la carrera. Sus Magestades al salir del ferro-carril han sido saludadas por inmensas aclamaciones, y las músicas han comenzado á tocar el himno real. En el carruaje real iban también el príncipe de Nápoles, Don Amadeo y el señor Cairrili. El carruaje ha recorrido la plaza del Termini, calle Nacional y la del Quirinal en medio de una multitud inmensa que agitaba los pañuelos, arrojaba flores y pronunciaba gritos entusiastas de ¡viva el rey! ¡viva la reina! ¡viva la digna casa de Saboya! Sus magestades, llenas de emoción, saludaban al pueblo, y llegaron al Quirinal donde les recibieron otras corporaciones. El rey y la reina han

que nuestro conocido Paolo Tommasi, el cual, esclavo de su consigna, no bien había llegado á Palermo, se hizo conducir á casa de la condesa Gemma, y habiendo sabido allí que se hallaba en el baile, se había valido de la cualidad de enviado del virrey para introducirse en los jardines del príncipe de Butera; en un instante se vió rodeado de un círculo inmenso y el objeto de mil preguntas. Mas Paolo Tommasi era, como ya hemos visto, un bravo militar que no se aturdira fácilmente; así que, dió principio á su misión poniendo desde luego en manos de la condesa la carta del príncipe.

—Príncipe, dijo la condesa al de Butera después de haber leído la misiva que acababa de recibir, no os imaginabais que me estais dando una fiesta de despedida: el virrey me ordena que marche á Mesina, y como fiel y obediente vasalla que soy, me pondré en camino desde mañana. Gracias, amigo, continuó dando su bolsillo á Paolo Tommasi, ahora ya podeis retiraros.

Ensayó Tommasi hacer uso del permiso de la condesa; pero se hallaba arto bien cercado para que le fuese fácil batir retirada. Le fué preciso rendirse á discreción, y la condición de su libertad fué la relación exacta de su encuentro con Pascal Bruno.

aparecido varias veces en el balcon á instancias del pueblo que los aclamaba. La recepción que en seguida se verificó ha sido magnífica y entusiasta. La ciudad está muy animada. Empezán las iluminaciones. Las músicas tocan por las calles.

—Ha llegado á Valencia á bordo del vapor *Laffite*, el general Grant presidente que fué de la república de los Estados-Unidos, hospedándose en la gran fonda de la Villa de Madrid, plaza de Villarasa.

—En Viena ha tomado grandes precauciones la policía. Se dice que el Emperador Francisco José, lo mismo que el rey de los belgas, han sido advertidos por medio de cartas como que lo había sido el rey Humberto, de que existen complots contra su vida.

—Dice el *Diario de Almería* que es grande el pánico producido en Cuevas por la crisis minera, y sea muchas las minas en que van á dejar de trabajar y no pocas las que tendrán que disminuir el número de trabajadores.

—Aunque el presidente de la Confederación helvética no haya recibido ninguna comunicación, existen tratos entre las potencias para pedir á Suiza que no tolere en su país por mas tiempo á los anarquistas.

—En la cárcel de mujeres de Barcelona, segun refiere un colega de aquella localidad, la cabo encargada de hacer guardar el orden en el establecimiento, exige á las presas que entran en la cárcel una cantidad por vía de gratificación, y á la infeliz que no la satisface la maltrata cruelmente.

—El fiscal del tribunal supremo ha dirigido una orden circular á los fiscales del reino, estableciendo la doctrina que debe sustentar el ministerio público en los delitos de montés.

—El proyecto de ley de caza aprobado por el Congreso, será probablemente sufra algunas alteraciones en el Senado, especialmente en lo que se relaciona con el artículo referente al derecho que los propietarios tienen de cazar en sus fincas, y que ya en el Congreso fué objeto de un voto particular, que últimamente se retiró á una transacción.

El espíritu que domina en el Senado es contrario á restringir el derecho que hoy tienen los propietarios.

—Los periódicos de Madrid traen los siguientes detalles tomados de varias correspondencias, del cenato de sublevación acaecido en Ceuta, á que alude la carta

Lo refirió, se le ha de hacer justicia, con la sencilla franqueza del verdadero valor; hizo la relación exacta de cómo había sido hecho prisionero; cómo había sido conducido á la fortaleza de Castelnovo, el tiro disparado á quema-ropa sin resultado, y cómo, en fin, le había dejado marchar, dándole un magnífico caballo en compensación del que había perdido en la refriega. Todos escucharon esta relación con el silencio y atención del que oye la verdad, á escepcion del capitán Altavilla, que se permitió manifestar algunas dudas sobre la veracidad del honrado sargento; pero afortunadamente el mismo príncipe de Butera vino en auxilio de este.

—Me atreveria á apostar cualquier cosa, dijo, á que nada hay mas exacto que lo que acaba de referir ese hombre, porque todos esos detalles están, á mi ver, muy conformes con el carácter de Pascal Bruno.

—¿Le conocéis vos? dijo el príncipe de Moncada-Paterno.

—He hablado una noche largamente con él, contestó el de Butera.

—¿Y dónde ha sido eso?

—En vuestras tierras.

Entonces llegó su turno al príncipe; refirió cómo Pascal y él se habían encontrado debajo del castaño de cien caballos;

de nuestro corresponsal en la córte.

«Es el caso, dice una carta del 19, que en las primeras horas de la misma (la noche del 18), se le hizo una confidencia al coronel del regimiento Fijo, de que á los pocos momentos iba á tener lugar una sublevación que tenía por objeto asesinar á los jefes de dicho cuerpo, armar el presidio, y apoderándose del vapor-correo y demás buques disponibles, desembarcar en la provincia de Málaga, á donde se prometerían algun apoyo.»

«Sabido esto por el citado coronel, avisó instantáneamente al señor comandante general, quien, con la actividad que le distinguía, se personó acto seguido en el cuartel de aquel regimiento, y mandando prender á los individuos que se consideraban jefes de tan criminal atentado dispuso se comenzara la instrucción del sumario, dando por resultado, segun verídicas noticias, la evidente comprobación del complot que debía haber estallado á la una de la madrugada, hallándose comprometida una parte de la fuerza que pernocta en el edificio, y, á no dudar, algunos individuos del presidio, contando además con elementos exteriores.»

En otra carta fechada el 22 se añade:

«Segun las averiguaciones practicadas hasta este momento, parece resultar comprobado que aquel tenia ramificaciones habiéndose encontrado documentos interesantes á algunos sargentos del mismo, siendo su plan, cual lo anuncié, el asesinato de los jefes, dar suelta al presidio y armarlos con los elementos existentes en la Maestranza de artillería, y una vez provistos de cuanto les facilitara el saqueo de la población, embarcarse para la costa de Málaga, donde, segun se asegura, tenían quieues los aguardaran.»

«Hasta el momento se dice que hay 300 comprometidos, habiendo contestes porción de declaraciones.»

—En Madrid se han practicado ensayos en la estación del Norte sobre el modo de embarcar las fuerzas de infantería en los ferro-carriles.

El ensayo se hizo con una sección del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo con todo su equipo, bajo la dirección del coronel teniente coronel de ingenieros don Eduardo Malagón y el comisario de guerra oficial primero de administración Militar D. Leoncio Maria Leteval, vocales ponentes de la junta de estudios de los transportes militares por ferro-carril, bajo la presidencia del ilustrado general señor conde de Torre Mata. El resultado obtenido fué satisfactorio, pues los mencionados señores quedaron con la impresión de que un batallón se puede embarcar con toda comodidad en cuatro minutos.

el servicio que había querido hacerle el cual había rehusado, y el préstamo que le había hecho de trescientas onzas. Al oír esto último Altavilla, no pudo conter su hilaridad.

—¿Y creéis que os las devolverá, monseñor? dijo.

—Estoy bien seguro de ello, respondió el príncipe.

—Mientras estamos aquí todos, interrumpió la princesa de Butera, ¿podría saber si hay algun otro en esta reunión que haya visto ó hablado á Pascal Bruno? Me encantan las historias de los bandidos, aunque me hacen morir de miedo.

—Todavía resta la condesa Gemma de Castelnovo, que sabe alguna cosa, dijo el albanés.

Gemma se inmutó; todas las miradas se fijaron en ella, como interrogándola.

—¿Será eso verdad? exclamó el príncipe.

—Si, respondió Gemma estremeciéndose: pero ya lo había olvidado.

—Pero no lo ha olvidado él, murmuró el joven.

Todos se apresuraron á rodear á la condesa, que en vano procuraba escusarse: tuvo, pues, que hacer la relación que dió principio á esta historia: la invasión de Bruno en su cámara, el diálogo que tuvo lugar entre los dos, el tiro que le había

(1) Colonia albanesa que ha emigrado cuando la toma de Constantinopla por Mahomé II, la cual conservó religiosamente el traje de sus antepasados.

Este resultado se debe á los incesantes trabajos de la comision á que hacemos referencia.

Dicha comision, además de contar ya con los trabajos hechos en todas las naciones extranjeras, donde ya estan en práctica tales estudios, ha pedido con objeto de acumular mucha mayor suma de conocimientos, á todos los representantes de España en las principales capitales de Europa detalles minuciosos de dichos trabajos, y cuantos datos adquieran sobre tan importante materia en lo sucesivo.

—A dar crédito á una noticia del *Daily News* los redifes turcos han dado muerte á 320 habitantes de la Bulgaria en Macedonia.

—Varios diputados, y entre ellos los Sres. Rico, Bédugo, Besch-Labrus y Bayo (D. Adolfo) combatirán en totalidad el proyecto de ley sobre enagenacion de bonos del Tesoro, propuesto por el Sr. Orovio.

—En la noche del último martes ha ocurrido un abordage en las aguas de Douvres entre el vapor alemán *Pomerania* y un buque inglés.

El primero se ha ido á pique en diez minutos, salvándose 172 personas que iban á bordo y pereciendo ahogadas 50.

Seccion local.

Hallándose próxima la quinta del corriente año, debemos advertir á los mozos que quedaron exentos del servicio de las armas por defectos físicos y legales en el año 1877 al 78, que deberán practicar iguales operaciones despues de la declaracion de soldados de aquel año, apreciándose sus exenciones, según el estado que tuvierén el dia en que se haga la nueva declaracion, sin que lo aprovechen las que disfrutaron en los años anteriores, según lo dispuesto en la Ley de Reemplazos del ejército comunicada en 28 de Agosto último, artículos 92, 114 y transitorios.

Entre las detenciones verificadas por los agentes de órden público en los dias pasados hemos dejado de mentar la de cuatro hombres, que se encontraban moviendo escándalo en una taberna á las altas horas de una de estas últimas noches.

Nos dicen de Denia, que el famoso secuestrador Mateo Silva y Costa, vecino de la misma y complicado en la cuadrilla de ladrones que trae aterrado aquel término, ha sido capturado y puesto á disposicion de la autoridad competente, juntamente con un recibo de 10.000 pesetas, que hizo firmar á la fuerza á otro vecino de la citada ciudad.

El presunto asesino del Alcalde de Benjama ha sido capturado y reducido á prision por la guardia civil del puesto de Villena. Dicho preso se llama Juan Francés y es vecino, según se nos asegura, del propio pueblo de Benjama.

En la sesion celebrada á últimos del mes de Octubre por nuestro Municipio, se acordó el establecimiento de una fuente provisional en el barrio de San Sebastian, y como quiera que aun no se ha realizado dicho acuerdo, según nuestras noticias, á pesar de los dias transcurridos, escitamos el celo de la Comision de fuentes y cañerías para que, teniendo en cuenta los molestias que se causan mutuamente los vecinos y los carreteros que tienen necesidad de dar de beber á sus caballerías en el abravadero del paso del Puente, única fuente hoy existente en aquellos sitios, no demore el cumplimiento de tan oportuno y útil mejora.

La gran compañía de *Atletas Rusos* ha empezado á repartir sus prospectos que han llamado la atencion por la novedad con que están redactados y la forma de periódico que afectan.

Anteayer salieron para Jativa ocho carros y dos coches á fin de transportar

el personal y efectos, y enseguida que lleguen se levantará el *Pabellon Ruso*, ó circo, en la plaza de Alfonso XII, donde se proponen dar tres funciones que empezarán mañana por la noche, sino hay contratiempos que lo impidan.

Ha regresado á ésta el inspector de órden público D. Domingo Chinchilla que salió hace pocos dias para Jijona y Alicante acompañando á un pr-sbitero de Ibi sumariado por el juzgado de primera instancia de Jijona, que se encontraba enfermo y detenido en este hospital de distrito.

Hoy debe llegar una de las compañías del 2.º batallon del regimiento del Rey, en sustitucion de la que salió el lunes último de esta ciudad.

Dice un colega, que, á consecuencia de las abundantes y generales lluvias de estos últimos dias, se temen inundaciones en algunos puntos de la Peninsula.

En unas partes tanto y en otras tan poco.

Desgraciadamente en esta provincia solo vemos las nubes pero el agua no quiere caer, y á fe que, si tarda mucho en venir nos hará un flaco servicio, pues las semillas y plantaciones en general estarán ya perdidas y la oportunidad pasada; esto en cuanto á los campos, que en lo tocante á la industria, cuanto mas tardan en crecer los manantiales mayores serán la falta de trabajo y la miséria.

—Ayer en el coche de Alicante llegó á esta ciudad el coronel, teniente coronel del 2.º batallon del regimiento del Rey núm. 1. D. Tiburcio Arraco, que viene á encargarse del mando de la fuerza de guarnicion en esta plaza, en relevacion del jefe de igual graduacion D. José Martínez que habrá salido hoy para Alicante.

Utilidad y recreo.

Un señor de pueblo, que nunca había estado en Madrid, entró en el café de la Iberia una noche de verano, y se sentó junto á una de las mesas del jardín.

—Va V á tomar algo señorito? Le preguntó el mozo.

—Si, el fresco, contestó el ricachon de pueblo, repantigiéndose en la silla.

Fué un gitano á confesarse y preguntó el cura.

—¿Qué es confirmacion?

—Pare, jable osté claro, que no chanelo.

—Hombre, es un Sacramento; por él nos corroboramos en nuestra fé; al administrarlo se pega en la cara.

—Basta, pare: entónces confirme yo á mi mujer quince veces al dia.

Un oficial recibió un balazo y fué llevado á una casa á donde acudieron los médicos á curarle. En el espacio de ocho dias no hicieron otra cosa que meter la sonda, buscar y tantear. El oficial, que sufría mucho con estas averiguaciones, les preguntó qué buscaban.

—La bala que le ha herido á V. que debe hallarse dentro.

—¡Ira de Dios! Exclamó el militar. ¿Por qué no me lo han dicho VV. ántos? Si la tengo en el bolsillo del chaleco.

RECETA.—Empanadas de merluza.—Se pone una libra de harina sobre un table-ro de madera que esté bien limpio. En el centro se hace un hueco, echando en en él media onza de sal en polvo, un cuarteron de manteca de cerdo, cuatro huevos batidos y medio cuartillo de vino blanco. La masa se ha de trabajar perfectamente con el rodillo, añadiendo una poca de agua para manejarla bien. Cuando ya esté, se extiende en una hoja bastante delgada, formando con la espoleta los suellos y tapas de las empanadas; los primeros con un reberde de media pulgada, á fin de que sirvan de recipiente, en don-

de se coloca la merluza dispuesta desde el dia anterior en el guiso que se quiera. Hecho esto se colocan las tapas sobre el pescado y se ponen las empanadas al horno.

Han de servirse muy calientes.

Habiendo sido consultado el profesor Brujon, muchas y repetidas veces, por individuos atacados del alcoholismo crónico para que les curase los efectos patológicos que tal vicio produce en ellos y molestado no pocas veces por el deseo de las familias buscando medios para que sus indiliduos aborreciesen el vino; el citado profesor, de sus esperiencias, ha cogido el tratamiento siguiente:

Para combatir el temblor que ataca á los individuos que abusan del vino, emplea el percloruro de hierro líquido 1,0 y tintura de nuez vómica 1,0 y el bromato potásico, para producir el sueño.

Si se añade á esta mezcla la tintura de pimiento y se le da á beber á los aficionados el vino, pierden por completo su aficion.

Con el subnitato de bismuto trata las alteraciones estomacales que producen los alcoholes.

CHARADA.

Cada vez que alguna barba
Cierta barbero *dos* una,
¡Todo! dice el parroquiano
Al ver tal desolladura.

Solucion á la anterior.—LINO.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Saturnino mr.
SANTO DE MAÑANA.—S. Andrés Ap.
y Sta. Justina vg. y mártir.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia-anterior.	54
Entrados.	23
Salidos.	2
Muertos.	1
Existencia para el dia siguiente.	54

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	61
Entrados.	54
Salidos.	6
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	60

Alcoy 27 de Noviembre de 1878.

El Director,

GARNELO MARTINEZ PROO.

Seccion mercantil.

Alcoy 29 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, S. d. V.	3/8	112	
Albacete.	1 1/8	114	
Almería.	3/4	7/8	
Barcelona.	1/4	3/8	
Bilbao.	3/4	7/8	
Batavia.	1	1 1/8	
Buenos Aires.	7/8	7/8	
Cañiz.	3/4	7/8	
Cartagena.	7/8	1	
Coruña.	3/4	7/8	
Cádiz.	3/4	7/8	
Castellón.	3/4	1	
Granada.	3/4	7/8	
Jen.	3/4	7/8	
Jerez.	3/4	3/4	
Lérida.	3/4	7/8	
Logroño.	3/4	7/8	
Lugo.	7/8	1	
Madrid.	7/8	7/8	
Malaga.	3/4	7/8	
Murcia.	3/4	7/8	
Orense.	3/4	7/8	
Oviedo.	3/4	7/8	
Palencia.	3/4	7/8	
Pamplona.	3/4	7/8	
Pontevedra.	3/4	7/8	
Palma.	3/4	7/8	
Salamanca.	3/4	7/8	
S. Sebastian.	3/4	7/8	
Santander.	3/4	7/8	
Santiago.	3/4	7/8	
Sevilla.	3/4	7/8	
Tarazona.	1/2	5/8	
Toledo.	1	3/8	
Valencia.	1/4	3/8	
Valladolid.	3/4	7/8	
Vigo.	3/4	7/8	
Vitoria.	3/4	7/8	
Zaragoza.	3/4	7/8	
Paris 8 dias vista.	5,05		
Londres 90 dias fecha.	45,35		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Correspondencia particular de Madrid

27 Noviembre.

Por falta de tiempo no pudo hacer ayer tarde sus anunciadas declaraciones en el Congreso el conde de Xiquena pero las ha hecho esta tarde.

Dicho señor se ha manifestado en completo desacuerdo con el Sr. Moyano asegurando que la mision del partido moderado fué en su dia combatir la tolerancia religiosa, pero despues de establecida esta en la constitucion del Estado, lo que en su concepto correspondia á dicho partido era respetarla.

El conde de Xiquena, interpretando mal algunas frases del Sr. Moyano creia que este habia anunciado el propósito de los moderados de acudir al retraimiento si para ser poder les exigian abdicacion de alguno de sus principios.

El Sr. Moyano ha esplicado que la frase irse á su casa no significaba actitud de retraido. Dicho orador ha insistido en todas las declaraciones que hizo la semana anterior por lo cual el conde de Xiquena ha manifestado que ya no militaba en el partido moderado.

La escision está pues clara. Es probable que una parte de la juventud del partido moderado acompañe en su separacion del mismo al conde de Xiquena, pero los moderados mas caracterizados tendrán á su lado para sustituir á dicha juventud la que hoy forma el partido ultramontano, pues uno de sus representantes, el Sr. Perez Hernández ha manifestado hoy que los ultramontanos estahan completamente de acuerdo con los moderados partidarios de la unidad católica y lo seguirán estando mientras los moderados proclamen dicho principio con todas sus naturales y legítimas consecuencias en la enseñanza, en la imprenta y en los demás organismos del Estado.

Como el Sr. Moyano no ha dicho nada en pro ni en contra de esta declaracion, debe suponerse que la acepta y que los moderados que piensan como él, estan resueltos á ser mucho menos liberales que lo fueron en el último periodo de su mando.

El correo de Ceuta trajo antes de ayer á Madrid pormenores de la fracasada tentativa de evasion ó de insurreccion, pues de ambos modos se califica, ocurrida en aquella plaza. Los periódicos publican estensos pormenores.

PÉRDIDA.

Se replica á la persona que se haya encontrado un lio conteniendo varios pliegos de estampas que se extravió en la noche del martes en la calle Mayor lo presente en esta Admon. y se le gratificará.

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (35)

VISO IMPORTANTE.—A los señores Médicos, al clero, los dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirijirse con carta certificada á MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará las noticias necesarias sobre la Universidad. (12)

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS

c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
DIRIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,
DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO
Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasládado á Alicante por órden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Côte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándoles de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cábida de 100 ar
De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.
En la Admon. de este periódico darán razon. (52)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se, acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticos propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadás legítimas de Palma á precios de fábrica. (42)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo segurado franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

AL CLERO ESPAÑOL Y DEMÁS CATOLICOS.

El almanaque de los Papas para 1879.

Este Almanaque, entre otras cosas, contiene: El Santoral.—La biografía de todos los Papas con los retratos en fotografía. La biografía de todos los Obispos actuales. La biografía de todos los Reyes desde Ataulfo, con todos los retratos en fotografía y otras varias materias que hacen ser el único Almanaque en su clase.

Se venderá al precio de 12 reales ejemplar en su Administracion, calle de la Esgrima, núm. 11, principal; Madrid.—Para Ultramar y el Extranjero, 4 pesetas.

La misma Administracion espnde el gran cuadro de los 263 Papas en fotografía al precio de 2 rs. Tambien espnde un gran cuadro fotográfico de la preciosa Concepcion de Murillo, al precio de 30 rs. Todo se manda certificado. (1)

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amaeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque d'Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes á precios económicos.

Se hacen asientos de regilla. (29)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

GANGA.

En el antiguo local del *Café de las Delicias*, queda abierta al público desde hoy un almacén de toda clase de muebles á precios muy módicos y con la garantía ofrecida por el dueño del establecimiento.

Se previene al público que esta Almoneda durará solamente 20 días. (2)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (12)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (60)

SE vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (52)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.